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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Два новых региональных заказника могут появиться на Таймыре 
Проект создания двух новых региональных заказников в Таймырском Долгано-

Ненецком муниципальном районе Красноярского края одобрен на общественных слушаниях в 
Дудинке, сообщает Программа развития ООН в четверг.  

"Теперь вопрос о придании статуса региональных заказников "Агапа" и "Горбита" 
уникальным, имеющим международное значение водно-болотным угодьям остается за 
краевой администрацией. В России это редкий случай единодушия властей и населения по 
вопросу создания новых охраняемых природных территорий. Невозможно говорить о 
природоохранных задачах в российской Арктике, не учитывая интересов общинно-родовых 
хозяйств", - сказала руководитель экологического департамента ПРООН Наталия 
Олофинская, слова которой цитируются в сообщении.  

По ее мнению, учет интересов местного населения при создании новых особо 
охраняемых природных территорий обеспечит поддержку всех видов традиционного 
природопользования.  

Как указали выступившие на слушаниях ученые, актуальность скорейшей организации 
заказников на Таймыре обоснована крупномасштабным развитием добывающей 
промышленности как в Красноярском крае, так и на Таймыре, в частности.  

"В настоящее время территория тундры подвергается антропогенной трансформации. 
Первостепенная задача, стоящая перед природоохранными организациями - не допустить 
уничтожения уникальных местообитаний диких животных и участков произрастания редких 
растений, равно как и самих уникальных тундровых ландшафтов", - отмечается в сообщении 
ПРООН.  

РИА Новости 
 

Депутаты единогласно утвердили исполнение бюджета Таймырского муниципального 
района за 2010 год  

Под председательством Главы Таймыра Сергея Батурина состоялось десятое 
заседание IX сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. В ходе 
заседания депутаты заслушали и утвердили отчет и.о. начальника Финансового управления 
Андрея Сенина по проекту решения «Об исполнении районного бюджета за 2010 год». 
Согласно представленной информации, фактическое исполнение плана по доходам 
районного бюджета составило 5 млрд. 577 млн. 982 тыс. 955 руб. или 98,78%, при этом, 
исполнение районного бюджета по расходам за отчетный период составило 5 млрд. 660 млн. 
069 тыс. 726 руб. или 97,60%. По сложившейся за последние годы практике, расходы 
районного бюджета в отчетном году сохранили социальную направленность. Приоритетными 
направлениями расходования средств являлись отрасли социальной сферы, а именно: 
образование, здравоохранение, социальная политика, исполнение по которым составило 2 
млрд. 772 млн. 089 тыс. 218 руб. или 97.51%. Доля расходов по «социальным» отраслям в 
общем объеме исполнения расходов районного бюджета за 2010 год составила 48,98%. В 
заключение заседания депутаты поддержали кандидатуру Кудымова Виктора Викторовича, 
начальника отдела по вопросам взаимодействия органов местного самоуправления 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района с органами государственной власти 
Красноярского края Администрации Таймырского муниципального района, для назначения 
членом избирательной комиссии Красноярского края с правом решающего голоса. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отметят День России. 

12 июня на Набережной площади Дудинки состоятся праздничные мероприятия, 
посвящённые Дню России. В программе – концерт на открытой сценической площадке, акция 
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«Здоровье молодёжи – богатство России», выступление рок- и рэп-групп. Начало праздника – 
в 14 часов. 
 В день проведения массовых мероприятий на Набережной площади будут работать 
торговые ряды с расширенным ассортиментом товаров, продажа крепкого алкоголя и пива 
будет запрещена. 
 
Наша землячка представила Дудинку на форуме в Америке. 

Председатель Дудинской городской ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра Валерия Савран приняла участие в работе постоянного форума Совета ООН по  
вопросам коренных народов. Форум, сессии которого собираются дважды в год, проходил 14-
28 мая в Нью-Йорке и был посвящён обсуждению темы «Коренные народы: развитие, 
культура и самобытность; статьи 3 и 32 Декларации ООН о правах коренных народов».  
Поездку финансировал Добровольный фонд для коренных народов Управления Верховного 
Комиссара ООН по правам человека. 
 Валерия Савран как методист городского Центра народного творчества  представила 
на проходившей в рамках форума 10-й конференции международных инвесторов для 
коренных народов мира издательскую продукцию Центра: буклеты, каталоги. 
Представительница Дудинки  также провела мастер-класс по культуре коренных народов 
Севера, где познакомила собравшихся с основными элементами долганского танца «Хейро». 

"Таймырский Телеграф" 
 
Молодогвардейцы внесли вклад в благоустройство Дудинки. 

8 июня активисты молодёжной общественной организации «Молодая гвардия Единой 
России», предложившие помощь в благоустройстве города Администрации Дудинки, 
приступили к окраске въездного знака «город Дудинка». Поддержав инициативу молодёжи, 
комитет ЖКХ Администрации города организовал работу на объекте, предоставил ребятам 
материалы и инструменты. Десять молодогвардейцев частично выполнили окраску 
элементов знака, обновили окраску скамеек, бордюров, урн, расположенных на прилегающей 
территории.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинку активно благоустраивают. 

В преддверии Дня города в Дудинке активно проводят летние благоустроительные 
работы. Кроме санитарной очистки территорий в рамках общегородских субботников с 
участием горожан, уборку закрепленных участков, в том числе Набережной площади, улиц и 
дворов города ежедневно производят подрядные организации – ООО ПО «Эколог» и ОАО 
«Таймырбыт». Работники «Эколога»  выполнили окраску 7760 метров бордюрного камня из 
9680 метров запланированных к покраске бордюров, приступили к ремонту и окраске 
ограждений улично-дорожной сети и 55-ти осветительных опор, в ближайшее время окрасят 
элементы детских площадок, установленных во дворах. Восстановлена демонтированная из-
за повреждений горка в детском игровом комплексе на улице Матросова, 8 А, обновлена 
отсыпка этой площадки песком. Выставлено более 60 скамеек, 60 урн. Улицы Матросова, 
Островского, Горького, а также Набережная площадь оформлены новыми декоративными 
флагами. 

АСДГ 
 
В Дудинке наградили лучших соцработников. 

8 июня в малом зале кино-досугового центра «Арктика» состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное празднованию Дня социального работника. В церемонии 
чествования работников социальных служб города принял участие заместитель 
Председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов.  

Павел Васильевич тепло поздравил собравшихся с профессиональным праздником, 
поблагодарил за нелегкий труд и вручил заслуженные награды. За образцовое выполнение 
трудовых обязанностей и достойный вклад в реализацию социально значимых мер 
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поддержки населения на территории Дудинки почетной грамоты Главы города была 
удостоена Инна Довбня, сотрудница комплексного центра социального обслуживания 
населения «Заполярный». Еще восемь человек за многолетний добросовестный труд были 
награждены благодарственными письмами Главы Дудинки Алексея Дьяченко и руководителя 
городской Администрации Сергея Батыля.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске чиновники поспорили из-за медведя. В Норильске осенью решат судьбу 
новой скульптурной композиции – медведя.   

Ранее ее планировалось установить на улице Красноярской в Центральном районе города. 
По предложению отдела рекламы и дизайна местной мэрии, на этом участке – ростверке 
должны были  появиться облицовка панелями, имитирующая камень, заграждения, 
светильники, скамейки и скульптура медведя. Именно такая идея обсуждалась на 
градостроительном совете Норильска. В качестве вариантов предлагалось разработать 
целую архитектурную композицию в виде северного полушария с сидящим на нем медведем, 
чтоб она не терялась за ограждением, и даже перенести туда с Гвардейской площади камень. 
Однако в планы вмешался мэр Сергей Шмаков. 

"Это неприемлемое место для отдыха, и, как бы ни выглядел медведь, ходить туда никто 
не будет. Отдыхать с видом на улицу Красноярскую с одной стороны и на перекресток с 
другой?", - приводит слова градоначальника "Заполярная правда". 

Тем не менее, проект скульптуры решили все же еще раз рассмотреть – на 
градостроительном совете осенью 2011 года. Возможно, что она будет сделана по аналогии с 
изображением на гербе города или вообще перенесена на въезд в Норильск рядом со стелой, 
которую тоже планируется в ближайшее время построить. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Президент ГМК Андрей Клишас проконтролировал реализацию инвестпроекта на 2,5 
млрд. рублей в Норильске  

В рамках рабочей поездки в Норильск 9 июня президент компании "Норильский никель" 
Андрей Клишас посетил одно из ведущих металлургических предприятий Заполярного 
филиала - Надеждинский металлургический завод. 

Вместе с директором Заполярного филиала Евгением Муравьевым, в плавильном цехе 
завода он проконтролировал ход реконструкции обеднительной электропечи №4. Инвестиции 
в этот проект составят около 2,5 миллиардов рублей. 

После реконструкции мощность печи увеличится в два раза, что, соответственно, повлияет 
на рост объемов пирометаллургического производства НМЗ. Реконструкция агрегата  одно из 
мероприятий, направленных на перераспределение пирометаллургических переделов 
Никелевого завода на Надеждинский металлургический завод. Это позволит значительно 
снизить выбросы загрязняющих веществ в атмосферу. Только выбросы пыли сократятся 
более чем на 300 тонн в год. 

Президент компании "Норильский никель" Андрей Клишас особо подчеркнул, что 
инвестиции в модернизацию основных мощностей это важнейшая составляющая в Стратегии 
развития Компании до 2025 года, и являются неотъемлемой частью стабильной работы 
предприятий Компании сегодня. 

ИА Пресс-Лайн 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Северные аэропорты ушли из краевой собственности  

На очередной сессии ЗС 9 июля депутаты одобрили передачу ряда аэропортов, 
расположенных на севере края в федеральную собственность. 
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Если ранее их официальным владельцем была краевая авиакомпания "КрасАвиа", то 
теперь они вошли в структуру федерального казенного предприятия "Аэропорты 
Красноярска". 

В частности, "федералам" отошли аэропорты Байкита, Ванавары, Диксона, Кодинска, 
Мотыгино, Подкаменной Тунгуски, Северо-Енисейска, Светлогорска, Туры, Туруханска и 
Хатанги. 

По словам чиновников, это вынужденная мера, так как в краевом бюджете нет денег на 
ремонт аэродромов и взлетно-посадочных полос. Теперь краевое правительство надеется, 
что федеральные власти смогут лучше позаботиться об этом имуществе. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Жители Таймыра и Эвенкии не будут платить налог на подарки  

В Красноярском крае жителей Таймыра и Эвенкии освободили от налога на подарки. 9 
июня на сессии Законодательного собрания депутаты в первом чтении одобрили проект, 
внесенный губернатором края, о социальной поддержке жителей Эвенкийского и 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципальных районов. 

Руководитель агентства по делам Севера и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Валентина Бокова отметила, что «лицам из числа коренных 
малочисленных народов предоставляются в собственность товарно-материальные ценности, 
также при проведении профессиональных и национальных праздников вручаются подарки». 
Но так как эта категория граждан низкооплачиваемая, им нужно предоставлять материальную 
помощь для оплаты налога. «Средства на выплату этой материальной помощи в бюджете 
предусмотрены», — подчеркнула Бокова. 

Она добавила, что этот вопрос не могут решить уже три года: «Вопрос ставили перед 
федеральными органами, подписывали письма...» 

Выслушав доклад, председатель Заксобрания Александр Усс обратился к депутатам: 
«Коллеги, а может, мы когда-нибудь соберемся и подумаем, внесем федеральную 
инициативу — прекратить этот дурдом под названием „налогообложение подарков“. Мы же 
друг над другом смеемся!». 

Депутат Клешко поддержал спикера: «Свежее письмо минфина требует — воду, которую в 
организациях покупают, с кулерами ставят; рассчитывать стоимость этой воды на работников, 
перекладывать на них как дополнительные доходы и облагать налогами». «Интересное 
предложение!», — отметил Усс. «И воздух тоже», — добавила депутат Татьяна Волоткевич. 

В итоге спикер предложил депутатам поддержать предложение по малочисленным 
народам без возражений и обратился к Клешко подумать над федеральной инициативой: 
«Алексей Михайлович! Давайте займемся? По-моему, все граждане Российской Федерации 
вам скажут огромное спасибо!» 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярские парламентарии назначили нового главу краевой Счетной палаты 

9 июня депутаты Законодательного собрания Красноярского края назначили начальника 
краевой службы статистики Татьяну Давыденко председателем региональной Счетной 
палаты. Как сообщили корреспонденту «ФедералПресс» в пресс-службе ЗС, ее кандидатуру 
внесли губернатор Лев Кузнецов и председатель парламента Александр Усс. 

«У каждого из нас, наверное, были свои кандидаты, – заявил Александр Усс. – Татьяну 
Алексеевну никто особо не лоббировал. Сейчас с удовлетворением констатирую, что ее 
кандидатура пользуется устойчивой поддержкой. Это своего рода компромисс, а не заранее 
спланированное кадровое решение». 

«ФедералПресс» 
 
Почти 17 тысяч рублей зарабатывает средний красноярец  

В первом квартале 2011 года среднедушевые денежные доходы жителей Красноярского 
края составили 16949,9 рубля и увеличились по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года на 938,3 рубля. Среднедушевые денежные доходы превысили величину 
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прожиточного минимума на 236%. В первом квартале этого года она составила 7183 рубля, 
напоминает Newslab.ru. 

Среднемесячная номинальная начисленная зарплата в расчете на одного работника в крае 
составила 23455,6 рубля в месяц, превысив прожиточный минимум трудоспособного 
населения более, чем в три раза — на 305,1%. Средний размер начисленных пенсий — 
8860,9 рубля (161,9% по отношению к прожиточному минимуму пенсионера). 

Kbs.ru 
 

Ситуация с онкологическими заболевания в Красноярском крае значительно хуже, чем 
в целом по стране 

…Ситуация с онкологическими заболевания в Красноярском крае значительно хуже, чем в 
целом по стране, заявил главный врач краевого онкодиспансера Андрей Модестов. Главный 
онколог края заявил, что население редко обращается к врачам, не следит за своим 
здоровьем. И в результате лечить приходится уже запущенное онкологическое заболевание: 
«Средне-российский показатель 364 случая на 100 тысяч населения. У нас – 317 на 100 
тысяч, то есть у нас уровень заболеваемости ниже, чем по стране. Это плохо, значит мы 
плохо выявляем заболевания. Выявление на первой – второй стадии в Красноярском крае 
порядка 36%, по России – 46%. По смертности: у нас на протяжении последних четырех 
десятилетий у нас смертность в Красноярском крае росла, и сейчас она находится на уровне 
209,1 случает на 100 тысяч. При том, что по России – 206 случаев на 100 тысяч населения. 
Таким образом, у нас смертность превышает средне-российский уровень. Это говорит о том, 
что у нас низкая настороженность врачей первичного контакта, неэффективная 
профилактическая работа. Ответственность людей к своему здоровью низкая, ее нет просто, 
безответственность».  

Андрей Модестов сообщил, что над возведение нового здания онкоцентра строители 
трудятся круглые сутки. И через пару лет наш онкоцентр станет одним из лучших в стране. 

«Авторадио-Красноярск» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин снова рулит, не вступая  

Премьер-министру РФ Владимиру Путину не надо вступать в Общероссийский народный 
фронт, поскольку он и так является его лидером. Об этом заявил РИА "Новости" пресс-
секретарь главы правительства Дмитрий Песков. 

"Владимиру Путину не надо вступать в Народный фронт, поскольку он его возглавляет. 
Ему не надо заполнять эту анкету, поскольку как автор идеи он освобожден от этой 
формальности", – сказал Песков, отвечая на вопрос, заполнил ли премьер анкету для 
вступления в ОНФ. 

О создании Народного фронта Владимир Путин заявил в начале мая на конференции 
"Единой России" в Волгограде. По мнению премьера, образование фронта "оживит" 
правящую партию. В обмен на поддержку со стороны фронтовиков единороссы пообещали 
включить беспартийных в свой список кандидатов в Госдуму. 

На сегодняшний день ОНФ состоит, в основном, из массовых общественных организаций, в 
которых числятся миллионы членов. Это, к примеру, Федерация независимых профсоюзов 
России, Союз ветеранов Афганистана, "Деловая Россия", Союз пенсионеров, Союз женщин 
России, Союз транспортников, ДОСААФ. После вступления в ОНФ все их члены 
автоматически превратились в сторонников "Единой России". 

Всего, по данным на 1 июня, в ОНФ входят 16 общероссийских организаций и 429 
региональных, межрегиональных и местных. Еще 173 организации обратились к главе 
правительства с просьбой о вступлении в Народный фронт, однако их заявки пока не 
рассматривались. 

В минувший вторник Дмитрий Песков сообщил, что в Народный фронт будут принимать не 
только общественные объединения, но и частных лиц. Такое решение было принято по факту 
многочисленных обращений граждан, не являющихся членами общественных организаций и 
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политических объединений. Желающие стать "фронтовиками" могут со среды подать заявку 
на вступление через интернет-сайт российского премьера либо через его общественные 
приемные. Кандидату нужно будет сообщить о себе подробные анкетные данные. 

Напомним, что в 2007 г. во время предвыборной кампании в Госдуму Владимир Путин 
согласился стать председателем "Единой России". Однако он так и не вступил в партию, 
мотивировав это тем, что хочет, "как и подавляющее большинство граждан страны, быть 
беспартийным". 

«Утро» 
 

Чиновников накажут за неуважение 
Владимир Путин настаивает на повышении эффективности работы органов власти с 

населением, упорядочении прайс-листов на предоставление госуслуг и наказании штрафами 
чиновников, не желающих относиться к людям как положено. 

На состоявшемся в четверг заседании президиума правительства премьер-министр 
обрушился не только на нерадивых чиновников, но и на саму системы работы госорганов с 
гражданами страны. Путин справедливо отметил, что у граждан России существует много 
претензий и нареканий к органам власти, предоставляющим госуслуги. 

"Чего греха таить - многие чиновники продолжают гонять граждан по кругу за ненужными 
согласованиями", - сказал он. Владимир Путин заметил, что часто жалобы людей на 
бездействие чиновников поступают на рассмотрение тех же чиновников, на которых и 
жаловались люди. "Этот порочный круг надо разорвать", - цитирует премьера РИА Новости. 

Он обратил внимание, что среди поправок в законодательные акты, касающиеся 
предоставления госуслуг, которые и рассматривались на заседании, существуют инициативы, 
законодательно закрепляющие особый статус жалоб граждан на решения органов госвласти. 
"Предлагается особый вид жалобы на действия властей - административная жалоба", - 
сказал Путин. 

По таким жалобам, как сообщил премьер, должен действовать особый порядок 
рассмотрения: не более 10 дней с даты регистрации, а за несоблюдение этого срока или 
порядка рассмотрения жалобы, равно как и за неправомерный отказ в ее регистрации 
чиновнику будет грозить штраф в размере от 10 до 30 тысяч рублей.  Он добавил, что срок 
рассмотрения такой жалобы должен составлять до 10 дней с даты регистрации, а за 
несоблюдение сроков и порядка рассмотрения такой жалобы, за отказ ее регистрации с 
чиновников будет взиматься штраф от 10 до 30 тысяч рублей. 

После того, как административная ответственность для должностных лиц органов власти 
за нарушение стандартов и порядка предоставления госуслуг начнет действовать на 
федеральном уровне, такой порядок будет распространен на региональный и местный 
уровни. 

Кроме того, премьер намерен навести порядок в расценках на предоставление госуслуг. К 
сентябрю этого года все расценки на государственные услуги должны быть подвергнуты 
ревизии и размещены на едином портале государственных и муниципальных услуг 
gosuslugi.ru, а также сайтах организаций, эти услуги оказывающих. 

При этом там будут перечислены только услуги и расценки на них, предусмотренные 
Налоговым кодексом или перечисленные в специальном перечне, утвержденном 
правительством РФ. "Все остальное - незаконно и является самоуправством, должно быть 
пресечено", - заявил Владимир Путин. 

«Правда.ру» 
 

Пьяных водителей предложили судить как убийц 
В Общественную палату поступило предложение рассмотреть вопрос о привлечении 

нетрезвых водителей к уголовной ответственности по статье "Непреднамеренное убийство" 
(ст. 105 УК РФ). Максимальное наказание по ней предусматривает пожизненное тюремное 
заключение.  

Как заявила член Общественной палаты Ольга Костина, автомобиль - это транспортное 
средство повышенной опасности. "Пьяный человек, фактически, садится за руль с 
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пониманием возможности убийства. Временные меры годятся только тогда, когда человек 
нарушает правила дорожного движения, а не в тех случаях, когда на кону стоит чья-то жизнь 
или здоровье", - заявила Костина.  

Поэтому, по ее словам, нетрезвых водителей надо лишать прав навсегда и привлекать к 
уголовной ответственности по самой жесткой статье Уголовного кодекса - 
"Непреднамеренное убийство". Наказание, которое грозит нарушителю по этому пункту УК, - 
пожизненное лишение свободы. Костина считает, что зная о таком развитии событий, 
водитель побоится садиться за руль пьяным.  

Что касается ДТП, то статистика ГИБДД неутешительна, - растет число аварий с детьми. За 
первые четыре месяца 2011 года в России в результате дорожно-транспортных 
происшествий погибли 106 детей. Это почти на 30% больше, чем в то же время прошлого 
года. Ранения и травмы в ДТП за этот период получили более 1600 детей. В ГИБДД уверены, 
что детская смертность на дорогах - вина взрослых. 

«Авто.вести» 
 

В России нет идеального места жительства 
В Росстате определили уровень продолжительности жизни в различных регионах России. 

Оказалось, что он не соответствует качеству жизни на этих территориях. Да и, по мнению 
специалистов ведомства, идеального места жительства в стране нет. Корреспондент «Вестей 
ФМ» Ольга Беляева вникала в подробности. 

Больше всего долгожителей — в неспокойной Ингушетии, люди там живут в среднем 78 
лет. На втором месте — Дагестан, чуть более 74 лет. Москва занимает 3 место. Средняя 
продолжительность жизни москвичей — менее 74 лет. Этот парадокс — следствие 
погрешности в учете населения, объясняет ведущий научный сотрудник Института 
демографии Никита Мкртчян. 

«Конечно, население Москвы может получать более качественную медпомощь. Это плюс. 
Минус — ужасная экология. Да и в Москве есть проблема точности учета населения. В целом 
регионы, комфортные с точки зрения проживания, — это там, где мало промышленности и 
мягкий климат», — комментирует Мкртчян. 

В Москве — самый высокий уровень жизни, но доходы распределяются весьма 
неравномерно. По выражению главы Росстата Александра Суринова, «сладкий денежный 
пирог принадлежит небольшой доле москвичей». Поэтому средний уровень жизни жителей 
столицы сравним с показателями других российских регионов. 

Качество жизни определяется также по миграционным потокам — где хорошо, туда и едут. 
Но в Ингушетию и Дагестан, где самая высокая продолжительность жизни, мигранты не 
стремятся. Традиционное место «паломничества» — Москва и Санкт-Петербург. Сюда 
стремятся в основном молодые, говорит директор исследовательского проекта «Человек и 
деньги» Людмила Преснякова. Для них деньги — главное. 

«Если речь идет о молодых и мобильных, для них главное — занятость и высокая 
зарплата. Они не будут обращать внимания на климат и неудобства. Для них нужны 
возможности по зарабатыванию денег», — поясняет Преснякова. 

Много молодежи уезжает из республик Кавказа. Кроме Москвы, они предпочитают еще 
Краснодарский и Ставропольский края, а также Ростовскую область. Поводов покидать 
Кавказ, несмотря на комфортную экологию, у его жителей немало, замечает Никита Мкртчян. 

«Это нестабильность обстановки, бандитизм, который там все еще процветает, отсутствие 
хороших рабочих мест, безработица, поэтому уезжает молодежь. Если возьмем экологию, 
жить там неплохо, было бы на что», — рассуждает эксперт. 

Чтобы нормально жить, надо, чтобы было где. В Москве жилищный вопрос трудно 
разрешаем. В Росстате выяснил, что самое дешевое жилье — в Карачаево-Черкесии — 16 
тысяч рублей за квадратный метр. В Москве — 126. А средняя цена по России — 35 тысяч. 
Это характерно для Калининградской, Кемеровской, Томской, областей, Башкирии. 

Качество жизни также измеряется уровнем смертности. Российские демографы придумали 
для нашей страны термин — «северо-восточный градиент смертности». Он означает — чем 
дальше на север и восток, тем меньше продолжительность жизни. На западе и юге жизнь 
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людей длиннее. А в целом в Росстате констатируют, что уровень смертности в России — 
один из самых высоких в мире. Мы занимаем 22 место, соседствуя с Руандой и Камеруном. 
Причин здесь несколько, отмечает директор Института социальной политики Сергей 
Смирнов. 

«У нас происходит процесс старения населения. А в той группе смертность выше. Второе 
— специфика России: проблема пожилых у нас практически не решается. Детская смертность 
значительно снизилась, а что касается смертности от хронических заболеваний, социально 
значимых, здесь кардинальных прорывов нет», — рассказывает Смирнов. 

Да и наркомания и пивной алкоголизм способствуют смещению смертности в сторону 
младших возрастных групп. Причем — по всей стране. Похоже, идеального места жительства 
в России нет, свидетельствует статистика: где дольше живут — нет работы, где она есть — 
негде жить по причине низких заработков, где платят много — зима 12 месяцев в году. 
Поэтому каждый выбирает приемлемые для себя приоритеты. 

Вести ФМ 
 

Грядет новая пенсионная революция 
Новая система расчета пенсий, основанная на индивидуальном коэффициенте, может 

быть введена в России уже с 2014 года, считает статс-секретарь Минздравсоцразвития РФ 
Юрий Воронин. "Думаю, это будет кардинальная реформа... Чем дальше мы идем прежним 
путем, тем отчетливее видим, что реформа 2002 года не достигла целей, о которых заявляли 
ее идеологи", - заявил он в интервью, опубликованном в четверг в газете "Коммерсантъ".  

Сейчас ключевым моментом в пенсионной системе является пенсионная формула - 
специалисты называют ее эквивалентной, потому что она работает по принципу банковского 
депозита: сколько взносов перечислено за работника - столько потом ему и должно быть 
выплачено в виде пенсии, говорит Ю.Воронин. "Эта формула тупиковая и порождает 
проблемы, которые невозможно решить в действующей конфигурации пенсионной системы. 
Минздрав предлагает ее изменить", - подчеркивает он.  

Суть предложения заключается в том, чтобы вернуться к формуле индивидуального 
коэффициента, которая существовала до 2002 года, но в модернизированном виде.  

В новой формуле, состоящей из четырех элементов, будет учитываться стажевый 
коэффициент - от 0,55 до 0,75, "причем 0,55 - эта та ставка стажевого коэффициента, которая 
должна быть установлена при минимально требуемом стаже", сказал Ю.Воронин.  

Международная организация труда в 102-й конвенции о коэффициенте утраченного 
заработка в размере 40% указывает на минимальный размер стажа - 30 лет. "Пока размер 
стажа - это вопрос обсуждения. Каждый год стажа сверх минимально требуемого даст 
прибавку к стажевому коэффициенту - 0,01, ниже минимального - будет уменьшаться на 
0,01", - отметил представитель министерства.  

Кроме того, в новой формуле стажевый коэффициент умножается на соотношение 
индивидуального среднего годового заработка к среднему годовому заработку по стране. "Это 
соотношение обеспечивает постоянную актуализацию размера пенсии, что сегодня 
Минздравсоцразвития вынуждено делать путем апрельской индексации расчетного 
пенсионного капитала", - сказал Ю.Воронин.  

Третьим элементом новой формулы является средний заработок текущего года. "Он будет 
меняться ежегодно для проведения индексации размера пенсии, чтобы после назначения 
размер пенсии не устаревал", - сообщил он.  

Четвертый элемент новой формулы - это сложный интегрированный коэффициент, 
который будет учитывать демографическую и макроэкономическую нагрузку. "Он будет 
считаться каждый год актуарным образом. Этот коэффициент при расчете пенсий учитывают 
в своих пенсионных формулах все ведущие страны", - заявил Ю.Воронин.  

"Предлагаемая нами формула сложная, но она корректирует обязательства в зависимости 
от изменяющейся макроэкономической и демографической ситуации, не позволяет принимать 
необоснованных обязательств, которые не обеспечиваются страховыми взносами, упрощает 
для граждан расчет пенсий", - сказал он.  
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При этом замена пенсионной формулы, по его словам, потребует "переписать заново" 
нынешний закон о трудовых пенсиях. "Концептуально новую формулу надо обсудить и 
утвердить до конца года. Год, не меньше, потребуется на разработку и принятие нового 
пенсионного закона, в котором появятся такие понятия, как "полный и неполный страховой 
стаж", "заработок", "формула расчета пенсий", "переходные положения". Еще год необходим 
Пенсионному фонду, чтобы сделать необходимые перерасчеты и подготовиться к расчетам 
по новой системе. Таким образом, расчет пенсий по новой формуле уже возможен в 2014 
году", - сказал Ю.Воронин.  

Ранее Ю.Воронин заявлял, что нынешняя система принудительных пенсионных 
накоплений может в перспективе привести к увеличению уровня бедности пенсионеров. 
Чиновник предлагал провести всероссийский референдум о целесообразности сохранения 
такой системы. "Давайте проведем всенародный референдум, спросим самих людей: хотят 
ли они участвовать в принудительной системе или все будут делать самостоятельно", - 
заявил Ю.Воронин в конце мая.  

Ю.Воронин отметил, что нынешняя система принудительных пенсионных накоплений не 
соответствует мировым стандартам. По словам представителя ведомства, целесообразно 
вывести ее в добровольный формат. Эта система, отметил Ю.Воронин, не позволяет 
формировать серьезные пенсионные накопления.  

Позиция министерства вызывала возмущение у представителей негосударственных 
пенсионных фондов (НПФ). "На сегодняшний день Минздравсоцразвития взяло курс на 
ликвидацию накопительного компонента. Цель этого курса одна - сегодня забрать живые 
деньги, которые находятся в накопительном компоненте, для того, чтобы раздать их ныне 
живущим пенсионерам и закрыть дыры в бюджете Пенсионного фонда РФ", - заявлял 
президент "Национальной ассоциации негосударственных пенсионных фондов" ("НАПФ") 
Константин Угрюмов в мае.  
    "Они (Минздравсоцразвития) возвращают российскую пенсионную систему к советской 
модели, но на более высоком качественном уровне, оснащения техникой и т.д. Это будет 
собес XXI века!", - подчеркнул первый вице-президент НАПФ Юрий Люблин. 

/Финмаркет/ 
 

Опрос: Реальная власть в стране должна быть в руках Медведева 
Реальная власть в стране должна быть в руках Медведева. Так считают россияне, которых 

опросил «Левада-Центр». 
Так, относительное большинство (42%) полагает, что власть должна находиться в руках 

президента страны Дмитрия Медведева, треть (31%) говорит, что она должна быть разделена 
между премьер-министром Владимиром Путиным и президентом.  

Представления россиян относительно того, в чьих руках находится власть в стране, 
несколько колеблются. Сейчас баланс составляет 18%: 24% — тех, кто считает, что она 
сосредоточена в руках Медведева и Путина соответственно. Ожидания относительно того, 
что после избрания президентом Медведева в 2008 году, власть получит он, были выше. 
Сейчас 48% считают, что власть сосредоточена в равной степени в руках президента и 
премьера.  

И отмечается, что падает число тех, кто не видит альтернатив Путину (тенденция 
развивается с тех пор, как стал раскручиваться бренд Медведева). Больше становится тех, 
кто затрудняется ответить на вопрос, в число которых входят люди, не считающие, что 
премьеру доверяют. Судя по данным, снижается убежденность населения в том, что Путин 
способен решать проблемы; в 2006 году на фоне экономического подъема число думающих 
так росло, однако после экономического кризиса стало снижаться. 

Вместе с тем, на фоне актуализации темы возможного возвращения Путина во власть, он 
вновь начинает рассматриваться как потенциальный кандидат на президентский пост. 

Кроме того, для россиян, по результатам опроса, в целом не имеет значения, кем и когда 
будет принято решение о том, кто станет кандидатом от «партии власти» на предстоящих 
выборах. 

«Росбалт» 
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Неуютная Россия. Пятая часть россиян — потенциальные эмигранты, утверждают 
социологи. Чемоданное настроение чаще всего посещает самых молодых, образованных и 
активных 

За последние 20 лет доля россиян, желающих эмигрировать, выросла с 5 до 21%, 
выяснили социологи ВЦИОМ в ходе опроса 1600 человек, проходившего 4-5 июня 2011 г. в 46 
регионах России. Выехать за рубеж на постоянное жительство хотели бы 21% опрошенных (в 
1991 г. их было 5%), на работу — 20% (было 13%). Наибольший эмиграционный потенциал у 
18-24-летних (39%), высокообразованных респондентов (29%), а также активных 
пользователей интернета (33%). Большинство из тех 75% россиян, которые не имеют 
желания покидать родину, — это в первую очередь пожилые (93%) и малообразованные 
(85%) сограждане, а также те, кто не пользуется интернетом (87%). Данных за другие годы 
ВЦИОМ не предоставил. Точно такой опрос ВЦИОМ не проводил, но по ответам на схожие 
вопросы можно сделать вывод: в середине 2000-х россияне демонстрировали больше 
склонности к оседлости, рассказал гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров. Количество 
желающих уехать выросло после кризиса и не спешит снижаться, отметил он. Это можно 
объяснить посткризисными настроениями: обстановка вроде бы нормализовалась, но 
желания по-прежнему не совпадают с возможностями, и в такой ситуации начинают 
рассматриваться разные варианты, в том числе и отъезд из страны. 

В течение последнего года желание уехать из страны выражали около трети опрошенных 
жителей крупных городов с достаточно высоким уровнем образования и дохода, рассказал 
заместитель гендиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин, ссылаясь на результаты 
опросов. Но это относительные цифры, предупреждает он: очень часто, декларируя 
намерение уехать, люди просто выражают свое отношение к существующему порядку вещей, 
а не реальное намерение покинуть страну. Не более 5% респондентов сообщали о том, что 
предпринимают какие-то шаги для достижения такой цели. 

На самом деле это не просто настроения, процесс уже идет, говорит Валентина Веденеева 
из Института мировой экономики и международных отношений РАН: по официальным 
данным, за три года из России уехало более 1,2 млн человек, 40% из них — люди с высшим 
образованием. «Но у меня есть цифры точные: 1 250 000 человек, которые работают за 
рубежом <...> это ученые, специалисты», — говорил в начале года председатель Счетной 
палаты Сергей Степашин в интервью «Эху Москвы». 

Так называемая утечка мозгов и бегство капитала из России — явления одного порядка, 
уверен декан факультета политологии московской Высшей школы экономики Марк Урнов. «В 
прошлом году мы провели опрос представителей малого и среднего бизнеса. Те, кто 
занимается всякого рода торговлей, те остаются в России, вполне успешно вписываются в 
коррупционные схемы и неплохо себя чувствуют. А вот те, кто занимается производством, — 
у них одна мысль: уйти в серую зону, накопить денег и съехать. Причина одна — климат 
инвестиционный в стране паршивый: постоянные наезды, полугосударственный рэкет, 
захваты успешных предприятий. Люди так не хотят жить и работать». О чемоданных 
настроениях среди 80-85% бизнесменов владелец Mirax Group Сергей Полонский (см. врез) 
прямо заявил заместителю руководителя администрации Владиславу Суркову. Правда, 
чиновник негативно воспринял такую откровенность и посоветовал бизнесмену слезть с 
чемодана. Год назад все над этим посмеялись, а сейчас это уже очевидный тренд — так сам 
Полонский на днях прокомментировал эту историю в эфире телеканала «Дождь». Из страны 
людей гонит чувство неопределенности и страха, считает он. 

Бегство элиты — фундаментальная проблема, согласен ректор Российской академии 
народного хозяйства и государственной службы при президенте России Владимир Мау. 
«Когда уехать легко, правительство должно с особым вниманием, с особой нежностью 
относиться к своей элите», — объяснял он в передаче «Большой дозор», совместном проекте 
«Ведомостей» и «Эха Москвы». Пока ничего подобного не наблюдается, комментирует Урнов, 
явный приоритет отдается социалке, военно-промышленному комплексу и госкорпорациям. 
Есть еще одна проблема, отмечает эксперт: активная эмиграция приводит к тому, что в 
стране не задерживаются люди, которые смогли бы сформировать запрос на модернизацию 
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политической и экономической системы. «Они пакуют чемоданы и уезжают. Остаются 
чиновники, торгаши и работники крупных госкорпораций», — резюмирует он. 

По данным Росстата, число уезжающих жить в другие страны постоянно сокращалось — со 
146 000 в 2000 г. до 32 458 в 2009 г. — и только в 2010 г. чуть выросло — до 33 578. 

«Ведомости» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Автоэксперты: «Плохие дороги в России делают умышленно». Перекладывание 
асфальта стоит в год до 700 миллиардов 

Плохие дороги и бесконечный летний ремонт стали бездонным источником прибыли: 
вместо нормативного ремонта в 8-12 лет покрытие заменяется ежегодно, и тратится на это до 
700 миллиардов рублей. В среднем за лето в крупных городах асфальт заменяется на 
четверти магистралей. При существующих коррупционных схемах ремонт обычно 
представляет собой бессмысленное перекладывание асфальта, уверены эксперты. Виновата 
в этом не только коррупция, но и система тендеров, когда конкурс выигрывают компании, 
готовые максимально сэкономить. За вычетом откатов, средств на асфальт, щебень и 
минералы остается по минимуму, отмечают в Движении автомобилистов России. 

Объем сил и средств, ежегодно вкладываемых в ремонт российских дорог, способен 
удивить международных экспертов. В этом году «асфальтовые затраты» составят более 700 
млрд. рублей. Международные эксперты, в частности, Всемирный банк, уже не раз 
удивлялись завышенным ценам на ремонт и прокладывание новых дорог. При этом, 
замечают автомобилисты, состояние дорог практически не меняется: плохой асфальт 
заменяется на столь же некачественный.  

«Я ни разу не видел, чтобы дорожные работы велись с соблюдением технологий, когда 
меняется не только асфальт, но и гравий. Поэтому каждый год у нас все дороги нуждаются в 
ремонте», – приводят «Новые Известия» слова координатора Федерации автовладельцев 
России в Санкт-Петербурге Алексея Шумака.  

Чаще всего, плохой асфальт меняют на плохой, и через год его также приходится 
менять. Вместо того чтобы снять весь старый асфальт и поменять гравий под ним, рабочие 
обычно только срезают верхний слой покрытия и кладут на него новый асфальт. Через год 
все повторяется, потому что новый асфальт при таком несоблюдении технологий уже 
испортился, – констатируют автовладельцы.  

«Плохие дороги в России делают умышленно. И специально убеждают население в 
том, что хорошие дороги в России построить невозможно. Что странно, потому что по плечу 
же нам оказалось полететь в космос и построить Днепрогэс. Если найдется чиновник, который 
захочет делать хорошие дороги, ему этого не позволят. Потому что плохие дороги строить 
выгодно и чиновникам, и подрядчикам. Чем больше объем работ, тем больше на них 
выделяется средств, расходование которых государство не контролирует», отмечает 
автоэксперт Сергей Асланян. По его словам, «в России нет единой тарификации: не 
определено, сколько должна стоить одна машина асфальта или битума. Цены берутся с 
потолка. А проверять качество дорог у нас просто не принято. В смете может быть написано, 
что для ремонта участка использовано 100 машин гравия, пять машин битума и 25 машин 
асфальта. А на самом деле было только четыре машины асфальта и все. Остальные деньги 
ушли на коттеджи, дачи, шубки секретаршам и все прочее. Откаты в строительстве дорог 
составляют обычно больше 10%, подрядчикам нужно еще поделиться с «крышей» и оставить 
что-то себе». 

«Асфальтобетон покупают подешевле. Щебень – менее прочный, песок – не чистый, а с 
примесью. Вместо качественного минерального порошка, который добавляют в асфальт для 
вязкости, сыплют туда пыль», – перечислил российские ноу-хау при ремонте дорог 
председатель Движения автомобилистов Виктор Похмелкин. виновата в этом не только 
коррупция, но и система тендеров, при которой конкурс на выполнение работ выигрывают те 
компании, которые запросят меньшую цену. Получается, что даже всей суммы не хватает на 
качественный ремонт, а нужно еще платить откаты, отмечает Похмелкин.  
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Еще одна серьезная проблема состоит в том, что компании, выполняющие госзаказ на 
укладку асфальта в городе, дают невероятно краткосрочные гарантии качества – всего год 
или два, вместо «нормальных» восьми лет. По словам Виктора Похмелкина, компании, 
выполняющие заказ, должны давать гарантии на более длительный срок, чем два года: «Если 
через год после укладки асфальта его укладывают вновь, то тех, кто организовывал и 
укладывал асфальт в предыдущий раз, надо смело сажать в тюрьму. Это как минимум грубое 
нарушение технологий, повлекшее существенный имущественный ущерб, а максимум – 
хищение денежных средств».  

Согласно действующему в столице постановлению городского правительства от 1994 
года, дороги нужно капитально ремонтировать каждые 8-12 лет.  

Ремонт дорог каждое лето становится кошмаром для автомобилистов в больших 
городах. В этом году в Москве к сентябрю должны отремонтировать почти четверть дорог, а, 
значит, они будут перекрыты на срок от недели-двух до нескольких месяцев. «Заторы в 
период ремонта существенно увеличиваются. Ситуация усугубляется тем, что о предстоящем 
ремонте автомобилистов никто не предупреждает. А работы, которые можно сделать в 
ночное время, выполняются днем. Например, недавно в дневное время красили бордюрный 
камень на проспекте Андропова», – отмечает руководитель Московского центра борьбы с 
пробками Александр Шумский.  

В Санкт-Петербурге сейчас идет ремонт 150 улиц. Городские власти планируют 
потратить на него более пяти млрд. рублей. Пробки Северной столицы из-за дорожных работ 
имеют свою особенность: «В городе есть давняя традиция – закрывать на ремонт улицы, а то 
и несколько улиц в одном районе, а потом с ремонтом не спешить. Например, одна из 
основных магистралей Петербурга – Проспект Обуховской обороны – в прошлом году была 
закрыта на полгода, и долгое время на нем даже техники не было». А сейчас на ремонт 
закрыты магистрали, ведущие в Приморский район города, отметили в ФАР.  

«Новый Регион» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  10.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 7033 ▲ 0, 02 

EUR 
 

40, 5244 ▼ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


